

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 2533

DIARIO DE LA NOCHE

TELÉFONOS NÚMS. 4 Y 58

PRECION DE SUSCRICION.

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id. Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—a suscripción empezará a contarse desde 1.º y 15 de cada mes. **Números sueltos 15 céntimos**

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—Corresponsales en París E. A. Loreite, rue Camartin, 6. Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. G. 166.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

**LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4.**

Sábado 19 de Abril de 1890.

## ¡NO MAS VIRUELAS!

En vista de los felices resultados obtenidos de la inoculación de la lisa vacuna procedente del Instituto de Murcia, se han traído cristales para la venta en a la macia de la Sra. Viuda de Martí.

Para mayor seguridad se renuevan cada 15 días. Precio 3 pesetas. Mayor 28.

## ECOS DE MADRID.

18 Abril 1890.

El mes de Abril cump'e su deber en nuestro país, lo cual merece admiración y agradecimiento, por que no es la regla general que esto sucede.

Llueve con una insistencia que promete uno de los más floridos y agradables Mayos. Si á esta promesa de apacible temperatura se unen las que las comisiones de festejos nos permiten acariciar, ni siquiera nos vamos á apercebir de que el Banco de España aumenta su capital, es decir sus billetes, si como es de esperar las Cortes le autorizan para ello.

Los billetes abundarán más de lo que abundan y habrá más ricos. Si á esto se añade que los pobres y los de mediana posición podrán divertirse gratis asistiendo á la gran cabalgata ó fiestas históricas que se preparan, que los aficionados á los bailes en que se baila pero se puede hablar de ellas en un momento en el teatro Real una reproducción del famoso baile anual de la Sociedad de Escritores y Artistas; y que se celebrará un gran banquete en el que unos comerán y otros podrán ver como comen, puede asegurarse desde luego que primavera como la actual no la habrá habido ni quizás vuelva á haberla en mucho tiempo.

Es una lástima que los que organizan el programa no hayan pensado en reproducir en el Parque de Madrid una de esas famosas batallas de flores que se celebran en Niza y en el Bois de Boulogne de París. Es un bonito espectáculo que aquí no se conoce y que de seguro agradaría dado nuestro espíritu belicoso.

También sería de desear, si el ministro de Fomento está resuelto á acceder á la formal súplica que le han dirigido los estudiantes, que les otorgase cuanto antes el permiso solicitado de vestir el antiguo traje escolar, es decir el manto y el tricorno. ¡Qué de estudiantes! ¡Qué de pasa calles! ¡Alumbradas estas escenas por la luz eléctrica tendrían que ver!

En fin, si no para el bolsillo, para la alegría del alma, el próximo mes de Mayo promete ser un verdadero Agosto. Nadal nada á divertimos; y venga á prisa los provincianos que puedan para disfrutar en nuestra compañía de las satisfacciones que se propone proporcionar nuestro excelente y magnífico municipio.

¡Qué poderío exhibir en la Exposición de Bellas Artes las últimas creaciones de nuestros pintores y escultores. Y por cierto que si se realiza el proyecto de reunir en un salón los cuadros más célebres de los pintores españoles Gisbert, Rosales, Casado, Palmaroli, Padi la, Domingo, etc., etc., se convencerán los que le duden de que en pintura nuestra patria sigue

siendo digna de los Velázquez, los Murillos y los Goya.

Todos estos recreos del espíritu que nos ofrecen, nos consolarán de las tristezas del invierno y nos indemnizarán del tiempo que hemos perdido en otras cosas... que peor es menearlas.

Se ha visto en el Supremo la apelación de la sentencia que recayó en la causa del crimen de la calle de Fuencarral. Menos efervescencia, menos entusiasmo que en el juicio oral, pero gran expectativa en el público. ¿Se confirmará el fallo del tribunal que condenó á la Higüina á la pena de muerte? El acuerdo del Supremo se espera con verdadera pero con reservada ansiedad.

La compañía dramática italiana que actúa en el teatro de la Comedia, reúne por las noches la más escogida sociedad madrileña. Eleonora Duse es una gran artista y desde el primer momento ha conquistado la admiración y las simpatías del público. La empresa hará un buen negocio.

También la compañía de zarzuela que funciona en la Alhambra se ve favorecida. Lo que decae por momentos es la afición á las piezas de *Chulos, ratas y agentes de orden público*. El público está ya harto... De todos modos preciso es confesar que ha dado prueba de tener buen estómago.

Hemos estado á punto de quedarnos á oscuras. Se intentó el gas y hubo un momento de aislar el fuego cortando las comunicaciones.

Ya estaban preparadas muchas teas para el caso en que hubiera sido imposible alumbrar las calles.

¡Qué espectáculo nos hemos perdido! Probablemente los barrenderos habrían sido los encargados de desempeñar el papel de caudaleros, y colocados en las esquinas de las calles habrían producido un efecto... retrospectivo!

Sobre todo para los que llegasen en el Sud-Express!

¡Contrastes de la civilización!

Julio Nombela.

## PREVISION DEL TIEMPO.

SEGUNDA QUINCENA DE ABRIL.

De lluviosa puede calificarse por punto general.

**Primer periodo lluvioso.**—Comprende los días 16, 17 y 18. La depresión del Atlántico, anunciada para fines de la quincena anterior, continuará ejerciendo su influencia en Europa.

El punto culminante de la acción combinada de la pendiente oceánica y de la producida por los alisios de Africa deberá corresponder con mayor intensidad al jueves 17, verificándose probablemente en nuestra Península uno de estos choques en las vertientes de la cordillera Celtibérica. Producirá vientos variables, lluvias generales y tormentas.

Para el viernes 18 ya deberá estar el centro de la borrasca oceánica cerca de la entrada del mar Báltico; y por lo tanto, la influencia que ejercerá en nuestra Península se limitará, probablemente, á las vertientes del Pirineo. Y como la depresión del Africa habrá avanzado ya en dirección al golfo de Génova, se sentirá también su acción en las regiones del Nordeste de España y en parte de las de Levante.

**Primer periodo variable.**—Lo formarán los días 19, 20 y 21.

**Segundo periodo lluvioso.**—Es importante para nuestro país, por la procedencia que tiene la borrasca que lo produce.

**Martes 22.**—Deberá ya invadir por completo nuestra Península la borrasca procedente de las islas Canarias y Madeira, donde tendrá su centro en este día. Seguirá la dirección entre S. y SO., produciendo vientos duros de estos rumbos, lluvias generales y tormentas.

**Miércoles 23.**—Será el paso del núcleo central por nuestras latitudes, y por lo tanto la máxima intensidad de los efectos producidos por la borrasca. Como también en este día hay dos centros de depresión, es de esperar que se produzcan tormentas por el choque de las fuerzas que se indican. El vértice de este choque de las expresadas corrientes debe de encontrarse fuera de España; pero es probable que alcance algo á la región septentrional. Ocasionará, además, vientos duros de entre SO. y Sud, lluvias generales y también tormentas.

**Jueves 24.**—Alejada de nuestras latitudes la borrasca del Africa septentrional, teniendo su centro de acción, en este día, entre Túnez y la isla de Cerdeña, la influencia que ejercerá en nuestra Península se extenderá principalmente á las regiones del Nordeste y de Levante. Son probables aun lluvias, particularmente en estas regiones, con vientos variables.

**Viernes 25.**—Todavía persiste algún resto de la borrasca. Descrita entre Túnez y la isla de Cerdeña, y es de esperar que nuestras regiones del Mediterráneo participarán aún de la influencia de la antedicha borrasca, aunque muy debilitada.

**Segundo periodo variable.**—Comprende los días 26 y 27.

**Periodo anticiclónico.** Abarca desde el 28 hasta el 30, y será producido por una corriente anticiclónica, entre boreal y oriental, que procedente de Asia atravesará nuestro continente.

Las consecuencias que ha de producir serán: un retroceso en la temperatura, vientos del primer cuadrante, ó entre Nordeste y Este, y algunas lluvias en las regiones vecinas del Mediterráneo. La máxima intensidad de esta corriente estará comprendida probablemente entre los días 29 y 30; y á estos días corresponderá también la mínima de este retroceso de la temperatura.

NOHERLESOOM.

## I CAPULETTI ED I MONTESCHI.

Según una correspondencia de Huanta (Perú), residían en la ciudad dos familias principales, que se profesaban un odio tradicional. Sus actuales jefes, el diputado Sr. Lázón y el Dr. Urbina, capitaneaban dos bandos políticos opuestos, siendo el primero jefe de los hermudistas y el segundo de los rosistas, es decir, de los partidarios de Morales Bermúdez y Rosas, candidatos de dos fracciones del partido constitucional.

Los dos bandos un día lanzáronse á la calle armados para resolver la cuestión á tiros, y se siguió una lucha que dió por resultado numerosos muertos.

El doctor había visto caer á su lado, durante las ocho horas de combate, á cuatro ó cinco miembros de su familia, y al fin, cansado solo á esto, se reunió junto con las familias que buscaban un refugio, al recinto de la iglesia matriz.

Allí se asilaron cuantas mujeres, niños y ancianos podía contener el templo.

El párroco, fuera de sí ante aquel horrible espectáculo, exhortaba en vano á esas hordas triunfantes para despertar en ellas sentimientos de humanidad: estaban ébrios y sabido es lo que es el odio en esas condiciones.

Pusieron cerco á la iglesia y amenazaron incendiarla. Estenose fue cuando el Dr. Urbina, ahogando terribles emociones, comprendió que él era el único motivo que ponía en peligro tantas vidas inocentes, como las de las personas asiladas por él, en la iglesia.

Alma enérgica, templada por un talento distinguido y una notable ilustración, se resolvió, sin pérdida de tiempo, á sacrificarse solo para poner término á las angustias de sus compañeros.

Imagínese el lector la tremenda lucha que, por un momento, tuvo que sostener consigo mismo para determinarse á dar un paso tan heroico, como el de salir del templo y decir á sus amigos:

«Yo soy Urbina, á quien buscan ustedes; mátenme si quieren, pero ninguno de los que están en la iglesia es mi cómplice. No les hagan daño.»

El párroco, á quien le suplicó su resolución, le bendijo, le acompañó hasta la puerta del templo, abrió un postigo y se retiró sollozando; le dejó en el atrio y volvió á la iglesia, quedando desde este momento enajenado.

Minutos después se pasaba por la plaza de Huanta la cabeza de esta noble víctima de su cultura y de su implacable odio de la barba-pia de los indios, según atendidos dando limosna.

Los guerrilleros, en medio de su embriaguez, no se dieron por satisfechos con la muerte del doctor Urbina y continuaron la matanza, el saqueo y el incendio por muchas horas posteriormente.

Más de 100 vidas se asegura que cuesta este desenlace de antiguos rencores entre las familias de Lázón y Urbina.

## Variedades.

Solución á la charada inserta en el número anterior:

RELAMIDO

## Charada

Tres cuatro ajustaba ayer en una tienda del Rastro un bonito objeto todo y el tendero interesado en hacer buena ganancia, pedía con gran descaro cuadruplicada la suma ofrecida por tres cuatro. No podía venirse y por dar término al acto decía cuarta repelía su oferta y dijo marchando: —si acomoda me lo llevo; pero insistiendo el del Rastro —cuarta una segunda? dijo y replicó tercia cuatro, —hasta de chalanerías, se fabrica usted en vano porque soy magoneo y tercia cuatro me llamo.

A. A.

La solución en el número próximo.

## LAS SUEGRAS

Al enredarnos en este número con las suegras, milagrito será que alguna suegrecita susceptible y descontentadiza no pida la pala-